
Assemblea dei ragazzi e delle ragazze (ARR)  

Incontro di giugno 2023 

 

 

Il 5 giugno 2023 si è svolto nella sede dell’Assemblea Legislativa della Regione Emilia-Romagna, a Bologna, un 

incontro in presenza dell’Assemblea dei ragazzi e delle ragazze. 

 

L’appuntamento, oltre che essere una nuova occasione per i componenti dell’assemblea di entrambi i gruppi 

di conoscersi meglio e interagire dal vivo, era finalizzato a: 

• condividere e presentare alla Garante l’ultima versione del documento sugli spazi di vita dei giovani, 

predisposto grazie al lavoro di entrambi i gruppi nei mesi precedenti;  

• fare una revisione finale dei contenuti in plenaria e prendere accordi sul formato da stampare. 

 

Dopo la presentazione della giornata da parte di Camilla Lupi (funzionaria referente per l’ARR), il saluto di 

benvenuto e i ringraziamenti della Garante Claudia Giudici per il lavoro finora svolto, Irene Sorrentino 

(cooperativa Pares) ha riepilogato gli step del percorso fatto per arrivare al documento.  

 

Si è proceduto con una lettura condivisa del documento, letto a più voci da alcuni componenti 

dell’assemblea; durante la lettura, in base ai suggerimenti e al confronto fra tutti i presenti (finora il lavoro si 

era svolto all’interno dei due gruppi), sono state apportate alcune revisioni, cercando soprattutto di eliminare 

le ridondanze. 

 

Si è poi passati ad un confronto sulla grafica e impaginazione da utilizzare per la diffusione cartacea del lavoro. 

Federica Grilli, referente per la grafica del Settore Diritti dei cittadini, ha presentato le possibili opzioni di 

formato che la stamperia regionale può eseguire. 

Considerata la maggiore praticità di distribuzione, si è optato per un formato stampato fronte e retro, 

predisposto per essere piegato, così da ridursi ad una sorta di piccolo libretto. Considerato lo spazio disponibile, 

l’ipotesi è di asciugare il testo inserendo frasi chiave e aggiungendo un QR Code che rimandi al documento 

completo. 

I componenti dell’assemblea si accorderanno fra loro per individuare un gruppetto di volontari che, durante 

l’estate, si occuperà di stabilire, per ogni ambito tematico in cui è suddiviso il documento, le frasi chiave da 

inserire nel manifesto cartaceo, ipotizzando eventualmente anche elementi grafici. 

 

In coda all’incontro è stato presentato uno schema, da compilare on line, per la valutazione del percorso fatto 

in questi mesi. A tutti i componenti, compresi gli assenti all’incontro, verrà inviato il link per partecipare alla 

valutazione.  

 

Il pomeriggio si è chiuso con una merenda di saluto. 


